

Zalagala

Jun 88

CAMARADAS
 CONSEJEROS NACIONALES
 PRESIDENTES PROVINCIALES
 DIRECTORES ELECTORALES :

NOS REUNIMOS PARA HACER UN EXAMEN DEL APORTE DE NUESTRO PARTIDO A LA CAMPAÑA DEL NO : EVALUAR LAS METAS ALCANZADAS Y DECIDIR LAS PROXIMAS TAREAS HASTA LOGRAR EL TRIUNFO.

AUN NO SE ENTERAN CUATRO MESES DESDE QUE INICIAMOS LA CAMPAÑA EN NUESTRA REUNION DEL 4 DE MARZO.

LO QUE HEMOS AVANZADO.

ES MUCHO LO QUE HEMOS AVANZADO EN ESTE CORTO LAPSO.

YA TENEMOS LA CERTEZA DE SUPERAR LA META DE SEIS MILLONES Y MEDIO DE CIUDADANOS INSCRITOS EN LOS REGISTROS ELECTORALES.

HEMOS RECONSTITUIDO NUESTROS EQUIPOS PARTIDARIOS EN CASI TODO EL TERRITORIO NACIONAL Y EN MAS DE 200 COMUNAS TRABAJAN COMANDOS UNITARIOS DE LOS PARTIDOS CONCERTADOS.

A NIVEL NACIONAL LOS 16 PARTIDOS CONCERTADOS POR EL NO HEMOS CONSOLIDADO UNA ESTRUCTURACION ADECUADA PARA CUMPLIR EFICAZMENTE LA TAREA.

MULTIPLES ORGANIZACIONES SOCIALES HAN CONSTITUIDO EL ACUSO POR EL NO PARA HACER SU APORTE A LA CAMPAÑA. LAS MUJERES Y LOS JOVENES, LOS TRABAJADORES, LOS PROFESIONALES Y LOS POBLADORES PARTICIPAN ACTIVAMENTE, CON ENTUSIASMO Y GENEROSIDAD.

Y, LO MAS IMPORTANTE, HEMOS LOGRADO DESPERTAR LA CONCIENCIA CIVICA DE LOS CHILENOS, QUE ESTABA DORMIDA, PERO NO MUERTA. CADA VEZ SON MAS LOS QUE, SACUDIENDOSE DEL ABATIMIENTO O LIBERANDOSE DEL MIEDO IMPUESTOS POR CASI QUINCE AÑOS DE DICTADURA, LEVANTAN SU CABEZA, PIENSAN POR SI MISMOS Y EMPIEZAN A MANIFESTARSE.

PERO FALTAN AUN TRES O CUATRO MESES PARA EL PLEBISCITO Y, EN ESTE TIEMPO, DEBEMOS REDOBLAR NUESTROS ESFUERZOS PARA ASEGURAR EL TRIUNFO. AUN HAY MUCHOS DEMOCRATAS, INCLUSO CAMARADAS NUESTROS, QUE PERMANECEN OCIOSOS O DORMIDOS, O QUE NO ESTAN DANDO DE SI TODO LO QUE SON CAPACES.

LA ABUSIVA CAMPAÑA DE PINOCHET.

COMO DIJIMOS EN MARZO, ESTA LUCHA ES MUY DESIGUAL, COMO LA DE DAVID CONTRA GOLIATH.

DESDE LA ALTURA DE SU PODER Y ANSIOSO DE RETENERLO, PINOCHET UTILIZA A SU FAVOR TODA LA MAQUINARIA DEL ESTADO. CONTRAVINIENDO CLARAS NORMAS DE LA CONSTITUCION POLITICA, DE LA LEY ORGANICA SOBRE ADMINISTRACION DEL ESTADO Y DE LOS REGLAMENTOS INTERNOS DE LAS FUERZAS ARMADAS, MINISTROS DE ESTADO, INTENDENTES, GOBERNADORES, ALCALDES, JEFES DE SERVICIO Y ALTOS OFICIALES DEL EJERCITO, CON EL MINISTRO DEL INTERIOR A LA CABEZA, ESTAN DIRIGIENDO LA CAMPAÑA

DEL SI O PARTICIPAN DESEMBOZADAMENTE EN ELLA. EL CANAL NACIONAL DE TELEVISION QUE PERTENECE A TODOS LOS CHILENOS, ATIBORRA A SUS ESPECTADORES - EN SPOTS PUBLICITARIOS Y EN SUS PROGRAMAS INFORMATIVOS - DE PROPAGANDA A FAVOR DE PINOCHET O CONTRA LOS OPOSITORES.

HIMOS REPRESENTADO A LA CONTRALORIA GENERAL DE LA REPUBLICA ESTOS GRAVES ABUSOS, QUE LA CONCIENCIA MORAL DE CUALQUIER PERSONA HONESTA REPUDIA COMO INADMISIBLES. PERO AUNQUE ESE ORGANISMO CONTRALOR - ES BUENO QUE EL PAIS LO SEPA - HA CONFIRMADO QUE LOS FUNCIONARIOS PUBLICOS NO PUEDEN INVOLUCRARSE EN LA LUCHA POLITICO ELECTORAL, QUE LOS SERVICIOS PUBLICOS NO PUEDEN HACER GASTOS PARA FINES AJENOS A SUS PROPIOS OBJETIVOS Y QUE ES CIERTO QUE SE HAN GASTADO CUANTIOSAS SUMAS EN LA CAMPAÑA PUBLICITARIA DEL CANDIDATO OFICIAL, SE HA DECLARADO DESPROVISTO DE ATRIBUCIONES PARA INVESTIGAR Y SANCIONAR ESTOS HECHOS, COMO CONSECUENCIA DE LEYES DICTADAS POR EL PROPIO REGIMEN QUE HAN DISMINUIDO O LIMITADO SUS ATRIBUCIONES FISCALIZADORAS.

PERO CHILE ESTA CANSADO DE TANTOS AÑOS DE PREPOTENCIA, ARBITRARIEDADES, ABUSOS, INSULTOS Y MENTIRAS.

CHILE QUIERE PAZ.

POR ESO, A PESAR DE LA ENORME DESPROPORCION ENTRE LA PODEROSA Y MILLONARIA CAMPAÑA OFICIALISTA, Y LA MODESTIA DE LA NUESTRA, VAMOS A GANAR. ASI, POR LO DEMAS, LO DICEN LAS ENCUESTAS.

Y SOLO ASI SE EXPLICA LA AGRESIVIDAD Y VIRULENCIA CON QUE REACCIONAN PINOCHET Y LOS QUE LO RODEAN.

¿ CUANDO HABIAMOS OIDO LOS CHILENOS QUE UN JEFE DE ESTADO INSULTARA A LOS OPOSITORES A SU GOBIERNO CON LOS DESCALIFICATIVOS Y DENUESTOS QUE EL CAPITAN GENERAL EMPLEA HABITUALMENTE ?

SU ACTITUD REBAJA LA DIGNIDAD DE LA FUNCION QUE DESEMPEÑA Y EL NIVEL DE LA CONVIVENCIA NACIONAL. NO ES COMPATIBLE CON LA SERENIDAD Y PONDERACION QUE REQUIERE UN GOBERNANTE, SINO MAS BIEN LA PROPIA DE UN EXALTADO O EXTREMISTA.

ES QUE EL GENERAL PINOCHET LLEVA YA QUINCE AÑOS EN GUERRA Y AUN NO LA TERMINA. ; ES COMPRENSIBLE SU EXASPERACION !

PERO EL PUEBLO DE CHILE ESTA CANSADO DE GUERRA. ; QUIERE PAZ!

LOS CHILENOS SOMOS, POR TEMPERAMENTO, CONTRARIOS A LA VIOLENCIA. NUESTRA PATRIA FUE UN EJEMPLO DE CONVIVENCIA PACIFICA Y ORDENADA, REGIDA POR LA LEY Y LA RAZON. SALVO CONTADAS EXCEPCIONES, SIEMPRE RESOLVIMOS NUESTRA DIFERENCIAS POR METODOS DEMOCRATICOS, ES DECIR, POR DECISION DE LA MAYORIA, CUANDO NO POR SOLUCIONES CONCERTADAS.

CHILE CASI NO CONOCIA LOS CRIMENES POLITICOS. EN LOS LARGOS AÑOS QUE LLEVA ESTE REGIMEN, SE HAN COMETIDO MAS QUE EN TODA NUESTRA HISTORIA. ; CUANTOS ASESINATOS, DETENIDOS DESAPARECIDOS, SECUESTROS, ATENTADOS!

ES QUE LA LOGICA DE GUERRA IMPUESTA POR PINOCHET, QUE DIVIDE A LOS CHILENOS EN AMIGOS Y ENEMIGOS, QUE INCUBA EL ODIOS Y GENERA LA VIOLENCIA ENTRE COMPATRIOTAS. DE AHI LAS CONSTANTES VIOLACIONES A DERECHOS HUMANOS DE QUE EL GOBIERNO HA SIDO ACUSADO EN ESTOS AÑOS POR LA COMUNIDAD INTERNACIONAL, CON GRAVE DESPRESTIGIO Y DAÑO PARA CHILE. DE AHI EL SURGIMIENTO DEL TERRORISMO ENTRE NOSOTROS, PERO LOS DEMOCRATAS, COMO LA INMENSA MAYORIA DE LOS CHILENOS, CONDENAMOS EL TERRORISMO, TANTO EL INSURRECCIONAL COMO EL REPRESIVO. NO QUEREMOS QUE, POR RAZONES POLITICAS, SE MATE A MAS GENTE, SEAN CARABINEROS, SOLDADOS O CIVILES. NO QUEREMOS SECUESTROS, NI EXILIO, NI TORTURA, NI CLASE ALGUNA DE ARBITRARIEDADES NI VIOLENCIAS.

¡QUEREMOS VOLVER A VIVIR EN PAZ!

EL "CUCO" DEL COMUNISMO.

PERO EL GOBIERNO ALEGA QUE ES IMPOSIBLE LA PAZ MIENTRAS HAYA COMUNISTAS Y QUE VOLVER A LA DEMOCRACIA, TAL COMO FUNCIONA EN LA MAYORIA DE LAS NACIONES DE OCCIDENTE, SERIA ENTREGAR EL PAIS AL COMUNISMO. Y SIN EL MENOR RESPETO POR LA VERDAD, ACUSA A LOS PARTIDOS DEMOCRATICOS Y ESPECIALMENTE A LA DEMOCRACIA CRISTIANA, DE SER ALIADOS DEL PARTIDO COMUNISTA O, AL MENOS, DEBILES Y CONDESCENDIENTES A SU RESPECTO.

RECHAZAMOS UNA Y OTRA AFIRMACION, QUE POR MUCHO QUE SE REPITAN MAJADERAMENTE, CARECEN DE TODO FUNDAMENTO SERIO.

NO ES CIERTO QUE EL COMUNISMO SURJA EN NACIONES DEMOCRATICAS. LA HISTORIA PRUEBA LO CONTRARIO. NI EN FRANCIA NI EN ITALIA NI EN ESPAÑA NI EN INGLATERRA NI EN ESTADOS UNIDOS, NI BAJO LOS REGIMENES DEMOCRATAS DE VENEZUELA, ARGENTINA O BRASIL, NI EN NINGUN ESTADO DEMOCRATICO, HA LLEGADO A SER GOBIERNO EL PARTIDO COMUNISTA. EN MUCHOS DE ESOS PAISES NI SIQUIERA EXISTE Y EN OTROS ES FRANCA MINORIA. EN CAMBIO, CUBA Y NICARAGUA SON TRISTES EJEMPLOS DEL RESULTADO A QUE CONDUCE LA RECTA DE PINOCHET.

ES FALSO, QUE LOS PARTIDOS DEMOCRATICOS Y, EN ESPECIAL LA DEMOCRACIA CRISTIANA, SEAN CONDESCENDIENTES CON EL PARTIDO COMUNISTA O ALIADOS SUYOS. EL PARTIDO DEMOCRATA CRISTIANO NO ES AHORA NI HA SIDO JAMAS ALIADO DEL PARTIDO COMUNISTA. Y EN LA ACTUAL REALIDAD CHILENA, TAMPOCO LO SON LA MAYORIA DE LOS PARTIDOS CONCERTADOS POR EL NO.

NADIE PUEDE HONRADAMENTE IGNORAR LAS PROFUNDAS DIFERENCIAS, DE PRINCIPIOS, DE OBJETIVOS Y DE METODOS, QUE NOS SEPARAN A LOS DEMOCRATA CRISTIANOS DEL PARTIDO COMUNISTA. RECHAZAMOS SU PROPOSITO DE ESTABLECER UN REGIMEN "CON MIRAS AL SOCIALISMO" Y LA ESTRATEGIA DE LA INSURRECCION POPULAR. CONDENAMOS CATEGORICAMENTE LA UTILIZACION DE LA VIA ARMADA.

AL CONVENIR NUESTRO COMPROMISO DEL 2 DE FEBRERO, LOS PARTIDOS CONCERTADOS POR EL NO EXPRESAMOS CLARAMENTE NUESTRA VOLUNTAD DE CONCORDAR CON LAS FUERZAS ARMADAS, UNA VEZ PRODUCIDO EL TRIUNFO DEL NO, UN CAMINO ORDENADO Y RAPIDO DE TRANSICION A LA DEMOCRACIA, SOBRE LA BASE DE QUE SE VERIFIQUEN ELECCIONES LIBRES DE PRESIDENTE DE LA REPUBLICA Y DE CONGRESO NACIONAL, INTE-

GRAMENTE ELEGIDO POR EL PUEBLO Y DOTADO DE PODERES CONSTITUYENTES.

AUNQUE, HACE POCOS DIAS, TAMBIEN EL PARTIDO COMUNISTA HA LLAMADO A VOTAR NO EN EL PLEBISCITO, SU DECISION, ADOPTADA AUTONOMAMENTE Y CON UN SIGNIFICADO RUPTURISTA QUE NO COMPARTIMOS, LO SITUA EN FORMA CLARA AL MARGEN DE LA CONCERTACION.

EN ESTAS CIRCUNSTANCIAS RESULTA EVIDENTE QUE LAS ALEGACIONES GOBIERNISTAS SOBRE EL PELIGRO COMUNISTA EN CASO DE TRIUNFAR EL NO, SON SOLO UN PRETEXTO PARA BUSCAR A TODA COSTA LA PERPETUACION DEL REGIMEN DICTATORIAL.

CUANDO TRIUNFE EL NO Y SE RESTABLEZCA EN CHILE LA DEMOCRACIA, EL PARTIDO COMUNISTA SERA - COMO SIEMPRE HA SIDO - UN PARTIDO MINORITARIO, QUE PODRA PARTICIPAR LO MISMO QUE LOS PARTIDOS AUTORITARIOS DE DERECHA - COMO AVANZADA NACIONAL O LA UDI - EN LA MEDIDA EN QUE RESPETE LAS REGLAS DEL JUEGO DEMOCRATICO.

LA ALTERNATIVA DE GOBIERNO.

OTRO CUENTO QUE EL GOBIERNO USA PARA ASUSTAR A LOS CHILENOS INCAUTOS ANTE EL TRIUNFO INMINENTE DEL NO, ES LA AMENAZA DEL CAOS.

" YO O EL CAOS " , REPITE A MENUDO PINOCHET.

PERO ES TAN ABSURDO ESE DILEMA, QUE SUS PROPIOS AMIGOS LO RECHAZAN. MUY CARACTERIZADOS PARTIDARIOS DEL REGIMEN, TANTO DIRIGENTES POLITICOS COMO EMPRESARIALES, HAN DICHO ULTIMAMENTE EN FORMA CATEGORICA, QUE NO HAY RAZON ALGUNA PARA TEMER QUE EL TRIUNFO DEL NO SIGNIFIQUE CAOS.

ANTE ESTO PINOCHET ASEVERA QUE LOS PARTIDOS DEMOCRATICOS SEREMOS INCAPACES DE DAR GOBIERNO AL PAIS, PORQUE AL DIA SIGUIENTE DEL TRIUNFO DEL NO NOS PONDREMOS A PELEAR ENTRE NOSOTROS.

SI EL REGIMEN HUBIERA ACEPTADO CONVOCAR A ELECCIONES LIBRES, COMO LOS PARTIDOS DEMOCRATICOS LO PEDIAMOS INSISTENTEMENTE A LO LARGO DE DOS AÑOS, ES EVIDENTE QUE CADA CANDIDATO HABRIA PRESENTADO AL PAIS SU PROGRAMA DE GOBIERNO. PERO SE NOS HA FORZADO A ACEPTAR EL PLEBISCITO CON UN SOLO CANDIDATO Y PINOCHET ESTA LOGRANDO, CONTRA EL OSTENSIBLE PARECER DE MUCHOS GOBIERNISTAS, IMPONER SU PROPIA CANDIDATURA.

LO QUE AHORA ESTA EN DEBATE NO SON, ENTONCES, LAS ALTERNATIVAS DE GOBIERNO, SINO SOLO - COMO EL PROPIO PINOCHET LO HA DICHO EN MAS DE UNA OCASION - SI EL PAIS ESTA CONFORME CON SU GOBIERNO Y QUIERE O NO QUE CONTINUE POR OCHO AÑOS MAS, HASTA ENTERAR CASI UN CUARTO DE SIGLO.

SI O NO A PINOCHET : ESA ES LA ALTERNATIVA.

EL TRIUNFO DEL NO SIGNIFICARA TAN SOLO LA DECISION MAYORITARIA DEL PUEBLO DE RECUPERAR SU SOBERANIA PARA ELEGIR LIBREMENTE PRESIDENTE DE LA REPUBLICA Y CONGRESO NACIONAL.

SOLO ENTONCES, CUANDO VAYA A EFECTUARSE ESA ELECCION, EL PUEBLO TENDRA QUE ESCOGER LA ALTERNATIVA DE GOBIERNO QUE PREFIERA, LO QUE IMPONDRA A LOS PARTIDOS Y CANDIDATOS EL DEBER DE PRESENTAR SUS RESPECTIVOS PROGRAMAS.

PERO SE EQUIVOCA PINOCHET CUANDO IMAGINA QUE LOS DEMOCRATAS NO SOMOS CAPACES DE ACUERDOS SUSTANTIVOS PARA DAR GOBIERNO A CHILE Y NOS PONDREMOS A PELEAR. ; ESO ES LO QUE EL DESEA ! LOS HECHOS ESTAN DEMOSTRANDO LO CONTRARIO. ; DIJERON QUE NO NOS IBAMOS A UNIR, Y NOS UNIMOS !

ES ASI COMO LOS DEMOCRATA CRISTIANOS, CPNJUNTAMENTE CON SOCIAL DEMOCRATAS, HUMANISTAS, LIBERALES, PADENISTAS Y LA USOPO, DIMOS A CONOCER AL PAIS, EN ENERO ULTIMO, UN PROGRAMA DE GOBIERNO QUE CUENTA TAMBIEN CON EL APOYO DEL PARTIDO RADICAL. SE TRATA DE UN PROGRAMA SERIO, BIEN ESTUDIADO, QUE SEÑALA LOS CAMINOS ADECUADOS PARA RESTABLECER EN CHILE UNA INSTITUCIONALIDAD DEMOCRATICA Y PARA IMPULSAR EL PROGRESO Y LA MODERNIZACION DEL PAIS EN LO ECONOMICO SOCIAL, CORRIGIENDO LAS INJUSTICIAS Y SOLUCIONANDO LOS PROBLEMAS QUE SE HAN PRODUCIDO O AGRAVADO BAJO EL ACTUAL REGIMEN.

CUANDO ESTE PROGRAMA FUE DADO A CONOCER, LOS SECTORES GOBIERNISTAS NO FUERON CAPACES DE FORMULARLE NINGUNA CRITICA CONCRETA, SINO SOLO VAGUEDADES Y EXPRESIONES DE DESCONFIANZA POR SU MODERACION.

SOBRE LA BASE DE ESTE PROGRAMA, LOS DEMOCRATA CRISTIANOS EXPRESAMOS FORMALMENTE AL PUEBLO DE CHILE NUESTRA DISPOSICION A DAR GOBIERNO AL PAIS Y CONFIAMOS EN QUE PODREMOS HACERLO, CONJUNTAMENTE CON LOS DEMAS SUSCRIPTORES DEL MISMO Y CON LOS OTROS PARTIDOS QUE QUIERAN PARTICIPAR EN LA TAREA Y CON LOS CUALES NOS COALIGUEMOS PARA EL EFECTO.

POR OTRA PARTE, EL PAIS CONOCE EL COMPROMISO ECONOMICO SOCIAL SUSCRITO POR LOS PARTIDOS CONCERTADOS POR EL NO, QUE NO ES UN PROGRAMA DE GOBIERNO, PERO SI UN MARCO PROGRAMATICO O PACTO DE GOBERNABILIDAD, QUE FIJA OBJETIVOS Y CRITERIOS COMUNES PARA CUALQUIER GOBIERNO DEMOCRATICO. ESE PACTO CONSTITUYE UN SERIO AVANCE PARA GARANTIZAR LA SOLIDEZ Y ESTABILIDAD DE LA FUTURA DEMOCRACIA, PUESTO QUE EXPRESA ACUERDOS FUNDAMENTALES QUE TODOS LOS SUSCRIPTORES DEBEMOS OBSERVAR, BIEN SEAMOS GOBIERNO U OPOSICION.

NO NOS DEJEMOS ENGAÑAR.

EN LOS ULTIMOS TIEMPOS, EL GOBIERNO HA SACADO DE LA MANGA NUEVOS ARGUMENTOS PARA ATRAER APOYO POPULAR Y ES POSIBLE QUE TODAVIA SAQUE VARIOS OTROS.

ES DEBER DE LOS CHILENOS ABRIR BIEN LOS OJOS PARA NO DEJARNOS ENGAÑAR.

BAJO EL SLOGAN DE "DEMOCRACIA SI", LOS PROPAGANDISTAS DEL REGIMEN INTENTAN REVESTIRLO DE ROPAJE DEMOCRATICO.

-6

¿ PUEDE ALGUIEN CREER SERIAMENTE QUE PINOCHET SE CON-
VIERA EN DEMOCRATA ?

DICEN QUE LA LLAMADA "PROYECCION" DEL REGIMEN SIGNIFI-
CA SEGURIDAD. ¿ CUANDO LOS CHILENOS HABIAMOS SUFRIDO TANTA INSEGURIDAD CO-
MO EN ESTOS AÑOS ? ¿ CUANDO SE HABIAN PRODUCIDO TANTOS ASALTOS, ROBOS, HO-
MICIDIOS ?

LA DELINCUENCIA HA AUMENTADO CONSIDERABLEMENTE BAJO ES-
TE REGIMEN.

¿ Y QUE DECIR DE LA OTRA INSEGURIDAD QUE SUFREN GRANDES
SECTORES DE CHILENOS : LA DE NO ENCONTRAR TRABAJO, LA DE NO TENER COMO ALI-
MENTAR, VESTIR Y EDUCAR A LOS HIJOS, LA DEL TEMOR A QUE LES OCURRIRA EN CA-
SO DE ENFERMEDAD O CUANDO LLEGUE LA VEJEZ ?

OTRA CONSIGNA DE LA PROPAGANDA OFICIALISTA ES SU AFIR-
MACION DE QUE EL TRIUNFO DEL NO SIGNIFICARIA DESTRUIR TODO EL PROGRESO E-
CONOMICO ALCANZADO EN LOS ULTIMOS AÑOS Y VOLVER AL ESTATISMO Y A LAS EXPRO-
PIACIONES.

CATEGORICAMENTE AFIRMAMOS QUE ESAS SON IMPUTACIONES MEN-
TIROSAS, CARENTES DE TODO FUNDAMENTO. ES ABSURDO SUPONER QUE ALGUIEN QUIERA
VOLVER ATRAS. LO QUE SOSTENEMOS ES QUE NO BASTA QUE AUMENTE EL PRODUCTO Y EL
PAIS PROGRESE; ES TAMBIEN INDISPENSABLE QUE ESE PROGRESO SE DISTRIBUYA CON
EQUIDAD Y ALCANCE A TODOS, PORQUE SI ES SOLO PARA ALGUNOS Y AUMENTA LA DIS-
TANCIA ENTRE LOS RICOS Y LOS POBRES, COMO PASA EN CHILE, AGRAVA LA INJUS-
TICIA SOCIAL Y EL CONSIGUIENTE PELIGRO DE CONVULSION Y VIOLENCIA.

AHORA, EN VISPERS DEL PLEBISCITO, EL GOBIERNO TRATA DE
MEJORAR SU IMAGEN EN LOS SECTORES POPULARES CON MEDIDAS DEMAGOGICAS : SE MUL-
TIPLICAN LOS SUBSIDIOS, SE OFRECEN BICICLETAS, SE REBAJA EL IVA.

LO QUE HAY DERECHO A PREGUNTARSE ES SIN CONESTA ULTIMA
MEDIDA BAJARAN REALMENTE LOS PRECIOS, EN QUE MEDIDA, Y POR CUANTO TIEMPO. EN
TODO CASO, ESAS REBJAS BENEFICIAN ESPECIALMENTE A LOS QUE, POR TENER MAS, COM-
PRAN MAS. LA REBAJA DEL IVA SIGNIFICARA 300 MILLONES DE DOLARES DE MENORES IN-
GRESOS PARA EL FISCO. ESOS RECURSOS HABRIAN BASTADO PARA DOBLAR EL PRESUPUESTO
DE SALUD, RESOLVER EL PROBLEMA FINANCIERO DE LAS UNIVERSIDADES, Y REBAJAR UN
30% LAS DEUDAS HIPOTECARIAS DE VIVIENDA. ¿ NO HABRIA SIDO ESTO MAS JUSTO Y
PREFERIBLE ? PERO ESTE GOBIERNO BONDADOSO SE INSPIRA EN LA HISTORICA SENTEN-
CIA DEL CAPITAN GENERAL : "A LOS RICOS HAY QUE TRATARLOS BIEN, PORQUE SON LOS
QUE DAN LA PLATA".

EL DILEMA DE CHILE : ENTENDIMIENTO O CONFRONTACION.

EN ESTA HORA DECISIVA PARA CHILE, LOS DEMOCRATA CRISTIANOS
LLAMAMOS A LA CONCIENCIA DE NUESTROS COMPATRIOTAS, PARA QUE MAS ALLA DE LAS PA-
LABRAS Y PROMESAS, TRATEMOS DE DESENTRAÑAR, CADA CUAL POR SI MISMO, LA PROFUN-
DA VERDAD DEL DRAMA QUE VIVIMOS. ¡SOLO LA VERDAD NOS HARA LIBRES!

-0-

CHILE ES UNA NACION PROFUNDAMENTE DIVIDIDA. DIVIDIDA POR EL TRAUMA DE VIEJAS DISPUTAS IDEOLOGICAS, QUE HICIERON CRISIS EL 73. DIVIDIDA POR LA TRAGEDIA DE TANTOS MUERTOS, DESAPARECIDOS Y TORTURADOS . DIVIDIDA POR EL PRURITO OFICIALISTA DE CLASIFICARNOS EN AMIGOS Y ENEMIGOS. DIVIDIDA POR EL CRECIENTE ABISMO ENTRE LOS RICOS Y LOS POBRES, QUE SEGUN NOS DIJO AQUI JUAN PABLO SEGUNDO, YA "NO PUEDEN ESPERAR". DIVIDIDA POR DOGAMATISMOS, PREJUICIOS, ODIOS Y VIOLENCIAS.

EL EVANGELIO NOS DICE : "TODO PAIS DIVIDIDO EN BANDOS ENEMIGOS SE DESTRUYE A SI MISMO".

SOLO HAY UNA MANERA DE EVITAR LA DESTRUCCION : SER CAPACES DE ENTENDERNOS COMO MIEMBROS DE UNA MISMA FAMILIA.

DESDE HACE AÑOS, LOS SECTORES DEMOCRATICOS VENIMOS BUSCANDO EL ENTENDIMIENTO Y PROCURANDO DIALOGAR. EL PASO MAS SIGNIFICATIVO, ENTRE MUCHOS OTROS, FUE EL ACUERDO NACIONAL. PERO ESE, COMO TODOS LOS INTENTOS ANTERIORES Y POSTERIORES, NUESTROS Y AUN DE LAS MAS ALTAS AUTORIDADES ESPIRITUALES, SE HAN ESTRELLADO CONTRA UN MURO : LA INTRANSIGENCIA DE PINOCHET.

DUEÑO Y SEÑOR ABSOLUTO DE ESTE PAIS DESDE HACE YA QUINCE AÑOS, PINOCHET NO ACEPTA NADA QUE NO SEA EL Y LO QUE EL CREE Y EL QUIERE. COMO LOS MONARCAS ABSOLUTOS, IMPONE COMO LEY SU VOLUNTAD.

LOS CHILENOS QUEREMOS PAZ, PERO EL QUIERE GUERRA. LOS DEMOCRATAS QUEREMOS BUSCAR ACUERDOS, PERO EL EMPIEZA POR DESCALIFICAR E INSULTAR A LOS POSIBLES INTERLOCUTORES PARA IMPEDIR EL DIALOGO Y HACER ABORTAR TODO INTENTO DE ACUERDO.

AYER NO MAS , UNO DE LOS MIEMBROS DE LA JUNTA DE GOBIERNO HA DESAHUCLADO EL LOABLE PROPOSITO DEL PARTIDO NACIONAL DE BUSCAR UN POSIBLE CANDIDATO DE CONSENSO, PORQUE "LAS COSAS ESTAN DEMASIADO AVANZADAS". BIEN SABEMOS QUE LO AVANZADO ES LA CANDIDATURA DE PINOCHET, QUE EL MISMO HA IMPUESTO.

LA ALTERNATIVA ES EVIDENTE : O CONFRONTACION O ENTENDIMIENTO.

EL SI A PINOCHET REPRESENTA LA CONFRONTACION, CON SU CORTEJO DE ODIOS, VIOLENCIA Y DESTRUCCION.

EL NO A PINOCHET SIGNIFICA LA VOLUNTAD DE ENTENDIMIENTO, DE BUSCAR ACUERDOS, DE SUPERAR LOS CONFLICTOS MEDIANTE LA RAZON Y NO LA FUERZA, DE RESOLVER PROBLEMAS DEL PAIS EN FORMA DEMOCRATICA, COMO TRADICIONALMENTE LO HICIMOS LOS CHILENOS .

ESTA ES LA OPCION DE CADA CIUDADANO EN EL PROXIMO PLEBISCITO. NUESTRA TAREA Y LA DE TODOS LOS DEMOCRATAS, ES ABRIR LOS OJOS A NUESTROS COMPATRIOTAS, PARA QUE ADVIERTAN ESTA VERDAD Y COMPENDAN SU PROPIA RESPONSABILIDAD.

ES TAMBIEN TAREA NUESTRA, QUE ESTAMOS CUMPLIENDO CONJUNTAMENTE CON TODOS LOS PARTIDOS CONCERTADOS POR EL NO, DEMOSTRAR AL PAIS QUE EL EN-

TENDIMIENTO ES POSIBLE, QUE SOMOS CAPACES DE PONERNOS DE ACUERDO , CON AMADUREZ Y RESPONSABILIDAD, A PESAR DE NUESTRAS DIFERENCIAS, COMO LO HE-
MOS HECHO Y SEGUIREMOS HACIENDOLO.

Y ES, POR ULTIMO, OTRA DE NUESTRAS TAREAS - Y NO LA MENOS IMPORTANTE- GARANTIZAR A TODOS NUESTROS COMPATRIOTAS EL SECRETO DE SU VOTO. MUCHOS CHILENOS HUMILDES ESTAN SIENDO PRESIONADOS MEDIANTE AME-
NAZAS DE AUTORIDADES Y DE EMPLEADORES INESCRUPULOSOS. NOSOTROS LES ASE-
GURAMOS QUE MEDIANTE LAS REDES DE APODERADOS DE LOS PARTIDOS CONCERTADOS POR EL NO, PODEMOS GARANTIZARLES QUE HAREMOS RESPETAR EL SECRETO DE SU VOTO, QUE NADIE PODRA SABER.

CAMARADAS,

NOS HALLAMOS ANTE UN DESAFIO TAN GRANDE COMO HERMOSO. PORQUE CREEMOS EN LA DIGNIDAD DE CADA PERSONA. PORQUE QUEREMOS HACER DE CHILE LA PATRIA DE TODOS LOS CHILENOS, LIBRE, JUSTA Y SOLIDARIA; PORQUE BUSCAMOS ENTENDIMIENTO Y PAZ EN VEZ DE CONFRONTACION Y GUERRA, NOS ESTAMOS JUGANDO Y SEGUIREMOS HACIENDOLO, CON TODO NUESTRO EMPEÑO, PARA QUE CON EL TRIUNFO DEL NO EN EL PLEBISCITO PONGAMOS FIN A LA INTOLERANCIA Y AL PODER ARBITRARIO E INICIEMOS EL REENCUENTRO ENTRE LOS CHILENOS Y LA RECONSTRUCCION DE NUESTRA DEMOCRACIA.

PATRICIO AYLWIN A.
Presidente Nacional PDC.

Stgo. 25 Junio 88